

# PARA HOY DOMINGO 9 DE ENERO grandes atracciones cinematográficas

## TEATRO VICTORIA EUGENIA

Tarde, a las 4 y 6 1/2 Noche, a las 10 1/4

- 1.° Estreno de la magnífica película en cuatro partes, UNA BOMBA.
  - 2.° Exito de LERIN (malabarista cómico).
  - 3.° Gran éxito de LOLITA DURAN (cancionista a dicción).
  - 4.° Grandioso éxito del gran transformista LAMPO (el más rápido transformista del mundo).
- 1.° Presentación original de LAMPO.  
2.° "LAMPO al rondouze".  
(Comedia de su creación, en 7 personajes, 100 transformaciones).

### INFORMACION EXTRANJERA

# La crisis del trabajo en Europa

## Los terremotos en la Argentina.- situación en Irlanda.

(Por teléfono)  
Madrid, 8 (12 n.)

### LA CRISIS DEL TRABAJO EN EUROPA

Londres: En los puertos ingleses es tan aguda la crisis del trabajo, a causa de las huelgas, que un barco, después de buscar carga en Swansea, Cardiff, Bristol, Newport y Barry, ha salido para Valencia para ver si allí puede cargar.

Ginebra: La crisis del trabajo es tan aguda que cada día aumenta el número de industrias que despiden a su personal. La Caja del Tesoro ha dispuesto 200 millones para atender a los obreros y combatir el paro.

Berlín: El número de los obreros sin trabajo en Alemania era 15 de Diciembre de 365.307. Afortunadamente esta cifra se eleva a 67.000.

### LA SITUACION EN IRLANDA

Dublín: El partido "sinn-feiner" ha publicado una nota en la Prensa diciendo que los supuestos declarados de Valera, propiados por los periódicos ingleses, son hijas de la fantasía, pues no existen tales declaraciones. Se dice en la nota que el pueblo irlandés no hará ningún caso de estas declaraciones apócrifas, sino que esperará el mensaje oficial del presidente Valera.

Dublín: Los soldados ingleses han verificado una incursión en un convento de monjas, en el que practicaron un minucioso y criminal reconocimiento, no hallando nada de lo que creían que allí existía.

Londres: Las estadísticas oficiales hacen elevar la cifra de los ingleses asesinados en Irlanda en 1920 a 192 policías y 54 soldados. Los heridos ascienden a 263 policías y 122 soldados.

Dublín: Esta tarde, frente al Palacio de Justicia, varios individuos desconocidos hicieron fuego sobre un policía, matándole. Los servicios postales regulares han sido suspendidos en Irlanda debido a los

continuos ataques de que son objeto los coches correos.

Dublín: Los soldados ingleses han ocupado el pueblo de Cambouen, en el departamento de Armagh, porque en los alrededores tres agentes de Policía cayeron en un emboscada, resultando heridos.

LA COMEDIA DE FIUME.  
Roma: Un grupo de "arditi" rebeldes se negó a salir de Fiume. Por esta causa fué estrechado el bloqueo (?) de la ciudad.

Los "arditi" rebeldes, obediendo órdenes de D'Annunzio, depositaron su actitud, abandonando la ciudad, no sin antes, en el momento de tomar el tren, lanzar cuatro bombas (?) sobre un grupo de alpinos. No hubo ninguna desgracia que lamentar. Los destrozos causados son enormes.

Roma: El número de legionarios de D'Annunzio que han salido de Fiume es de 3.000.

A los soldados se les ha dado 250 iras y a los oficiales 1.000.

### CONCENTRACIONES BOLCHEVIQUES

Helsingfors: Se efectúan grandes concentraciones de tropas bolcheviques cerca de Poskovo.

Los rojos quieren preparar una ofensiva sin cortar las comunicaciones entre Polonia y Rusia.

### SE PUEDE EXPORTAR COKE

Londres: El Gobierno ha autorizado la exportación de coke y productos similares, siempre que esté asegurado el abastecimiento nacional.

MANIOBRAS DEL EX KROMPRINTZ.  
La Haya. Los periódicos dicen que el príncipe heredero de Alemania organiza una conspiración a fin de restaurar su imperio en Alemania.

### LOS TERREMOTOS EN LA ARGENTINA

París.—Dicen de Buenos Aires que diariamente se registran fuertes temblores de tierra en Mendoza y otras provincias, aumentando considerablemente el número de víctimas.

Los destrozos en los campos son enormes y las pérdidas incalculables.

puestos o la contribución que se nos va haciendo pesada.)

A preguntas del señor De Francisco, la presidencia da cuenta de que se terminó el expediente que se formaba en el año 1920, se está ordenando y se traerá en breve.

El señor Lasa recuerda que el Carnaval está encima y ruega se haga algo por tener banda para aquellos días.

Con lo termina la sesión a las 11:25.

### LA PELOTA

En el frontón Boitivar se ha jugado un partido de desafío a remoite, entre Aguirre y Ugarte, mano a mano.

El resultado ha sido que después de varias igualadas y oscilaciones en bolsa, ha ganado el primero, dejándole igualada ha sido a 43, jugando a Ugarte en 43 para 45; la PELOTON.

Han jugado los equipos reserva del Esperanza, de San Sebastián y Unión de esta.

Ha resultado vencedor el Esperanza por dos goals a cero.

De los 22 jugadores se distinguió el gran Bautista, ("el flautista"), del Esperanza, que ha sido solicitado para jugar el Campeonato de Inglaterra, por un famoso Club de Londres.

### DE SOCIEDAD

Ha dado a luz un hijo la esposa de mi amigo don Rufo Andoño, a quien enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Se encuentra enfermo el popular ciego don Dalmacio Lizaso, a quien deseamos inmediato restablecimiento, ya que hoy un mes será Carnaval.

### EL CORRESPONSAL

### RENTERIA

Afortunadamente, los rigurosas medidas adoptadas por los médicos y autoridades que han trabajado lo indecible, se halla radicalmente curada la epidemia de la viruela, pues en estos cinco o seis últimos días no se ha presentado ningún nuevo caso y los enfermos hospitalizados mejoran notablemente, por lo cual puede asegurarse que la situación sanitaria se ha normalizado.

Para que en los pueblos vecinos sepan a qué atenerse y no hagan caso de fantasías y fábulas, tenemos el gusto de dar a conocer que se ha autorizado a los cine de ésta a que reanuden las sesiones desde mañana.

Se ha hecho cargo de la dirección de la sucursal del Banco de San Sebastián en esta, el inteligente joven don Ladislao Zabala.

Al propio tiempo que le felicitamos, le deseamos acierto en su nuevo cargo.

Ha salido de viaje comercial y de negocios de haber pasado las fiestas con sus padres, el activo viajante de la Casa Olibet, don Nicolás Viasca. Buen viaje y muchos negocios.

En breve contraerá matrimonio con la bella señorita de la localidad Pepita Clavé, nuestro amigo particular don Ramón Lanagani.

### EL CORRESPONSAL

### EIBAR

(Por teléfono)

### CONTRA LA VIRUELA

Hoy, el día de, atendiendo instrucciones de la superioridad, ha dotado, un bando ordenando al vecindario se vacine sin pérdida de tiempo, para atajar el peligro de la repugnante epidemia variolosa, que tanto abunda en algunos pueblos de la provincia.

### EN EL CURUCETA

En este bonito coliseo y con gran concurrencia, ha debutado la notable cancionista La Voz, alcanzando un éxito muy honroso. Ha gustado mucho.

### EN EL ASTELENA

En este magnífico frontón se jugará mañana domingo, a las tres de la tarde, un interesante partido de pelota a mano. Contenderán Mondragones y Errasti contra los hermanos Echave, sacando de los respectivos delanteros.

### BODAS

Esta mañana, a las seis, en la iglesia parroquial de esta villa, tuvo lugar el matrimonio en la bella señorita Irene Echeverría con el distinguido médico titular de Placencia, don José Artadi.

Los nuevos esposos, a los que deseamos venturas sin cuento en su nuevo estado, salieron para Madrid y otras capitales en viaje de novios.

Para en breve se anuncia la boda de nuestro querido amigo don Tomás Michelena con la bella señorita Josefa Antonia Zubizarreta.

Nuestra más cordial enhorabuena por adelantado.

### CORRESPONSAL

### ZUMAYA

### SINO TRISTE DE LOS TIEMPOS!

En nuestras parcas crónicas hemos apuntado más de una vez anteriormente, con natural satisfacción para un indígena, diversas manifestaciones de un notable progreso material en nuestra villa amada, en su parte, especialmente del movimiento industrial, a lo que ahora se agregará como elemento poderosamente promotor y como complemento, el nuevo ferrocarril del Urola.

Pero es lo cierto, que ese aspecto que anotamos, el del progreso material, por sí sólo, constituye en el concepto del progreso integral, un elemento meramente parcial, y el menos importante, y, por añadidura, deficientísimo para el bienestar relativo de la vida humana. Sin un crecimiento correspondiente a la conservación en su altura relativa de la vida moral, en la colectividad, el mayor avance material se trueca, a la postre (ya la experiencia se nos muestra con claridad meridiana), en una mala más exquisitamente suicida para la misma sociedad.

Y aquí brota a nuestra pluma una doble amarguísima nota: de dos res pectivas nefastas manifestaciones que hemos presenciado en nuestro idolatrado pueblo:

Es la una, la infernal blasfemia, que, como un eco múltiple no interrumpido del Ayerismo resuena, en las horas del trabajo, sobre todo, en algunos talleres de industria férrea (y son labios vascos, muchos, los que las profieren!), consorciándose al aprendizaje del torno y del ajuste el aprendizaje de ese nefando crimen social...

¡¡Caveant cónsules!!

Es la otra nota nefasta, el acto de la descarga de carbón de un vapor, en pleno día de la festividad (de las de primera magnitud en el cristianismo) de la S. Epifanía, "sin que siquiera se presentara (nos consta) absolutamente excusa de ningún género ante la autoridad eclesiástica".

Ya a muchos oídos cristianos hirió el pasado jueves, día de la Epifanía del Señor, escandalosamente, el ruido del movimiento de la maquinilla del vapor "Gayarre"! ¡¡Gracias a Dios...!!

De nuestra pobre parte, queremos denodadamente contribuir al sostenimiento de la conciencia colectiva: a que sigan nuestros paisanos estimando como abominables hechos públicos, como los que hemos debido denunciar aquí; al mismo tiempo que surge la protesta airada de los conscientes cristianos.

...Y no envuelva nuestro pluma de terminadas intenciones hirientes, ni malquerencias...

¡¡Pro aris et focis!!

### "ODIGTA"

### M. RAMOS

Libros de todas clases, A PLAZOS Calle de San Marcial, 41. Tel. 890.

### El infante don Fernando en la Argentina

(Por teléfono)

Buenos Aires.—El infante don Fernando, con las personas de su séquito, oyó una misa en la capilla del Patronato español.

Por la tarde Su Alteza asistió a las carreras de caballos verificadas en el Hipódromo argentino, y por la noche concurrió al banquete que se le ofreció en el Club Belgrano, acompañándole en la presidencia el prefecto señor Cantillo.

También ha asistido el infante don Fernando al concierto popular de la Sociedad Rural, donde fué aclamado por los españoles.

El príncipe Amadeo de Saboya, que manda el acorazado italiano "Roma", visitó al infante don Fernando, quien le devolvió la visita.

Ambos celebraron una larga entrevista en la que hablaron de las relaciones amistosas existentes entre España e Italia y del próximo viaje del Rey de España a Roma.

Hoy sábado, dió el señor Francisco Rodríguez en la Asociación Patriótica una conferencia acerca de "La situación actual de España".

Se ha celebrado el entierro de los 46 individuos que perecieron en el hundimiento de una baraca.

—Ez nste un vorcán, mi arma, y azin me den calentura zi ríe la Venus der Nño zu trapiro y zu hermosura.

—Pue que la Venus nu usara los productos Peca Cera.

Agua caliente, 5.50; Agua de Colonia, 8.50, 6.10 y 16 pesetas, según frasco; Lociones para el pelo, 4.50, 6.50 y 20 pesetas, según frasco.

Últimas creaciones producidos serie IDEAL: AGACIA, Mimosas, GINÉSITA, Rosa de Jorico, ADMIRABLE, Matinal, CHIPRE, Rosedor, ROSA, Vértigo, CLAVEL, Maguet, VIOLETA, Jasmín.

Jabón, 8; Polvos, 4; Loción, 4.50, 6.50 y 20 pesetas, según frasco; Esencia para el perfume, 15 pesetas, frasco en estuche, Sortís Hermanos, Barril (Barcelona).

Lecciones de taquigrafía SISTEMA MARTI Informarán en esta Administración.



—Ez nste un vorcán, mi arma, y azin me den calentura zi ríe la Venus der Nño zu trapiro y zu hermosura.

—Pue que la Venus nu usara los productos Peca Cera.

Agua caliente, 5.50; Agua de Colonia, 8.50, 6.10 y 16 pesetas, según frasco; Lociones para el pelo, 4.50, 6.50 y 20 pesetas, según frasco.

Últimas creaciones producidos serie IDEAL: AGACIA, Mimosas, GINÉSITA, Rosa de Jorico, ADMIRABLE, Matinal, CHIPRE, Rosedor, ROSA, Vértigo, CLAVEL, Maguet, VIOLETA, Jasmín.

Jabón, 8; Polvos, 4; Loción, 4.50, 6.50 y 20 pesetas, según frasco; Esencia para el perfume, 15 pesetas, frasco en estuche, Sortís Hermanos, Barril (Barcelona).

## ULTIMA HORA

# Atentado contra el gobernador de Valencia

## El Gobernador y su esposa resultan ilesos.-Nuevo atentado sindicalista en Barcelona.

(Por teléfono)  
Madrid, 9 (4 m.)

EL ASESINATO DEL INGENIERO MUÑOZ

Madrid.—El día 17 se verá la causa instruida contra el autor del asesinato del ingeniero señor Muñoz. El fiscal pide para el criminal dos penas de muerte. Esto ha causado buena impresión en la opinión.

LA CONDENA CONTRA UNAMUNO

Madrid.—Hoy se ha visto en el Supremo la revisión de la causa instruida por la Audiencia de Valencia contra el señor Unamuno.

A este le defendió el señor Melquíades Álvarez.

EL REY DE ESPAÑA Y EL OBISPO DE TARBES

Tarbes.—El Rey don Alfonso ha enviado una carta al obispo de Tarbes, expresando a éste su satisfacción y gratitud por la cariñosa acogida que el pueblo de Lourdes (dispens) a la peregrinación española que el prelado del arzobispo de Zaragoza, tuvo lugar recientemente.

EL REY DE ESPAÑA hace protestas de su admiración por Francia, y dice que en esta ocasión se ha probado una vez más las buenas relaciones que unen a ambos países.

LA ACTITUD DE LA GIERVA

Madrid.—"La Epoca", comentando la actitud del señor La Gierva en el Parlamento, frente al Gobierno, dice que pronto los mismos ciertos se darán cuenta de lo perjudicial que resulta la conducta de su jefe.

Hace observar este periódico el hecho de que ayer el señor Maura votase con el Gobierno.

UN ATENTADO CONTRA EL GOBERNADOR DE VALENCIA

Valencia.—Esta noche, el gobernador civil señor Muñoz, ha sido objeto de un atentado sindicalista, del que milagrosamente ha resultado ileso.

Al salir de la función que se daba en el teatro Olimpia, el gobernador regresaba a su casa en coche. Al pasar por la calle de San Vicente, un grupo de desconocidos hizo una descarga cerrada contra el carruaje en que iba el gobernador. A poca distancia y delante del coche, iban dos agentes de policía.

Uno de estos agentes, llamado Sebastián Ors, que era la primera vez que prestaba servicio, cayó herido de gravedad.

De rebote, uno de los proyectiles hirió de importancia a un niño de corta edad llamado Fernando Camont.

Los desconocidos hicieron de 40 a 50 disparos sobre el coche en que iba el gobernador.

El carruaje quedó acerbillado a balazos, especialmente la capota y la parte delantera.

Los proyectiles quedaron incrustados en el asiento que ocupaba el señor Muñoz. Este, en el momento del atentado, conservó gran serenidad y sangre fría.

Ordenó al cochero que lanzara el carruaje a toda velocidad, para llegar lo antes posible al Gobierno civil.

Poco después, los heridos fueron recogidos y llevados a la Casa de Socorro. El agente herido fué trasladado más tarde al hospital, donde sigue en estado gravísimo. Tiene tres balazos.

Como queda dicho, el gobernador resultó ileso por verdadero milagro. El atentado ha causado gran sensación.

Se relaciona este hecho con la acerba gestión que el señor Muñoz ha realizado en los últimos conflictos sociales.

Se comenta, además, el que este atentado se haya cometido al día siguiente en el que los representantes de las entidades económicas estuvieron felicitando al gobernador por haber conseguido solucionar las huelgas todas, de Valencia y su provincia.

La Guardia civil y la Policía han comenzado a realizar pesquisas y registros.

Hasta ahora, todos estos trabajos son estériles, pues los criminales, que se dieron a la fuga, no han dejado rastro.

Se cree que huyeron en dirección al tipo.

Valencia.—Se sabe que esta mañana se envió al gobernador un anónimo amenazándole de muerte. El anónimo fué interceptado por el secretario, que no quiso dar cuenta de él al gobernador.

En cambio, dió cuenta de lo que ocurría al jefe de Policía.

Zaragoza.—En el momento del atentado, el gobernador iba en compañía de su esposa, que resultó ileso.

Esta se encuentra en cama presa de una gran exaltación nerviosa. Está asistida por dos médicos.

Cuando ocurrió el atentado, el gobernador se asomó a la ventanilla pistola en mano, pero no pudo descubrir a los agresores.

Además de los dos heridos, el agente y el niño, ha resultado herido de gravedad el joven de veinte años Francisco Carrón, que después del atentado se personó en el hospital.

OTRO ATENTADO EN BARCELONA

Barcelona.—Esta noche, a las ocho, se ha cometido un nuevo atentado social.

En la taberna que Lorenzo Copel tiene en la calle de Jerusalén, estaba el delegado del Sindicato Unión obrera de construcción, Manuel Varela, de cincuenta y un años.

De pronto se presentaron dos sujetos desconocidos que hicieron cinco disparos contra Varela, que cayó al suelo.

Conducido a la Casa de Socorro, allí se vió que su estado era gravísimo. Más tarde, y en vista de su gravedad, fué llevado al hospital.

ESPAÑA EN AFRICA

Medilla: Ha marchado a Málaga la última expedición de soldados licenciados.

La expedición se compone de 939 soldados.

El próximo mes de febrero llegará a Medilla el alto comisario, general Berenguer.

**Casa Delbos**

En el sorteo del regalo verificado el día de Reyes, han sido premiados los siguientes números:

Primer premio, número, 7.874.  
Segundo premio, 77.566.  
Tercer premio, 66.937.  
Cuarto premio, 98.211.

Pendientes del sorteo anterior, números 50.865, 74.132, 74.117.

**PRIMERA COMUNION**

Precoza y variada colección de esteras para la primera comunión. Urbiete, 44

**ANUNCIOS ECONOMICOS**

AGENCIA SANJULIAN. — Para casas y pisos amueblados no hay centro más conveniente ni más agencia mejor dentro y fuera de la población. Ofrece su pequeño Salón de Anuncios, Dirigido, Oquendo, 14, casa esquina Avenida.

CANARIAS VASCO-ALEMANES se venden. Calle Marina, 3, cuarto.

**BEBED SIEMPRE**

**Champagne**

**Brimont**

FEIJOO URANGA Y C.a SAN SEBASTIAN

**La Unión y el Fenix Español**

Compañía de Seguros remidos. 55 años de existencia.  
Capital Social: 12.000.000 de Ptas. efectivas

Completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

SEGUROS MARITIMOS—SEGUROS CONTRA INCENDIOS—SEGUROS DE VALORES—SEGUROS SOBRE LA VIDA

Subdirectores en Guipúzcoa

**SAGASTI e HIJO** Fuenterrabia, A, segundo

**La Información**

en los pueblos

**FOLOSA**

(Por teléfono)

SESION MUNICIPAL DEL 6 DE ENERO

En segunda convocatoria, reúnen al alcalde señor Recoondo y los concejales señores Amadorain, Aramburu, Lasa, Amiano, Azurza J., Azurza J.F., Alcorria, Alburquerque y De Francisco. Dejan de acudir los señores Calparsoro, Muruzabal, Caballero, Urcola, Gurruchaga, Arsuaga y Ciaurriz.

Tomase los acuerdos siguientes: Dar conformidad a la relación de los denunciados que presenta la Guardia municipal, que son 153 durante el segundo semestre de 1920, con 278 pesetas de multas impuestas.

Darse por enterado, de otra relación de la leche, traída de la Granja Frainoso, por valor de 3.477 pesetas.

Se hace saber, que en concepto de Contribución Municipal, segundo plazo, se han recaudado 4.072,21 pesetas.

Por impuesto sobre espectáculos el mes de Noviembre se han recaudado 659,88 pesetas.

El veterinario municipal señor Aldosoro, presenta una relación de los servicios prestados en la matadería durante el año 1920.

El cabo de la Guardia municipal diurna, señor Rodríguez, presenta renuncia del cargo, por haber encontrado colocación más ventajosa en Rentería. La presidencia hace saber, que el Rodríguez prestó servicios excelentes durante los anteriores años que ocupó el cargo.

Se acuerda sacar a subasta, por cuatro años, el herval de "Eluzcuilo", por tres años y bajo el tipo de

1750 pesetas el Salón Teatro-Cine, y por un año, tipo 750 pesetas, y con la obligación de "conservar" lo que según los señores concejales está en malas condiciones, la Plaza de Toros. El día señalado para la subasta es el día 16 del actual. El frontón no se sacará a subasta por ser quizá más ventajoso cederlo para cada partido que se juegue, cobrando el 30 por 100.

No entiendo el por qué deben subastar por varios años "Eluzcuilo" y el Teatro-Cine, y se haga por solo un año la Plaza de Toros, habiendo grandes probabilidades de que nadie lo tome; subíbase por varios años la Plaza de Toros y se verá cómo produce algo. Otro tanto podemos decir del frontón, donde los asientos están cayéndose y la caseta completamente estropeada, no sabemos quién se atreverá a tomar aun para un día, pues si se llegan algo los asientos, rodarán por los suelos asientos y público con la consiguiente responsabilidad para el empresario y el Ayuntamiento. No será mejor, señores concejales, abrir un concurso libre para cada el frontón por unos cuantos años, en la condición que al cabo de los años que se señalen entregar la plaza entera al Ayuntamiento.

Cuenta además el frontón con un trozo de terreno que no le es necesario, y que a entregar ambos por algún plazo, habría empresa que se comprometiera a cubrir el frontón y quizás a hacer algo más en provecho de los intereses del Municipio.

Esperamos un estudio de parte del Ayuntamiento, para que no queden desiertas, para siempre, la Plaza de Toros y el Frontón, plazas de las que podría sacarse mucho dinero, para poder reducir quizás los im-